

Alexandrie 19-21 Janvier 2008

Atelier I

Plan d'action de l'atelier I sur l'histoire et la mémoire

Projet d'histoire collective pour la région Méditerranée-Golfe

Mise en place d'un comité mixte d'experts afin de procéder à un état des lieux, d'évaluer les manuels scolaires d'histoire, de géographie de lecture et d'instruction civique et religieuse.

Rédaction d'un rapport ayant pour but de mettre en exergue les divergences, les contradictions les lacunes et les déformations.

À la lumière des "bonnes pratiques", établir le nouveau cadre de référence historique collective qui est la Méditerranée, afin d'approcher de façon critique les récits nationaux.

Connaissances des mémoires

Mise à disposition du public un ensemble documentaire qui pourrait comprendre:

- Des banques de données sur l'histoire de la Méditerranée, notamment, le patrimoine matériel, immatériel et spirituel commun.
- Généralisation d'expériences du type Institut du Monde Arabe pour permettre une meilleure connaissance de l'autre.
- Assurer aux chercheurs et au public intéressé, quelque soit leur nationalité, l'accès aux archives nationales.

Politiques de mémoires et réconciliations

Le passé est une totalité, qui a besoin d'être appréhendé comme tel, dans lequel chaque acteur inscrit son parcours historique.

Le travail de mémoire c'est prendre en considération la totalité des passés.

Mise en place de groupes de liaison rassemblant historiens, acteurs sociaux et institutions publiques. Et ce, en vue d'assurer la circulation des documents et oeuvres, la réflexion, les travaux scientifiques et les échanges d'expériences à propos des séquelles de conflits et de violences politiques et des moyens appropriés pour les dépasser: préservation des mémoires de victims, partage des travaux historiques, mise en place d'un cadre conceptuel afin de faciliter l'instauration d'instances de Vérité et de Réconciliation.